



## Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden  
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden  
E-Mail: [pressereferat@wiesbaden.de](mailto:pressereferat@wiesbaden.de)  
<http://www.wiesbaden.de/presse>

29. August 2013

Beruf & Bildung, Gesellschaft & Soziales, Twitter, Homepage, Kinder & Jugend

### **Kindertagespflege: Fachtagung und Ausstellungseröffnung**

Am Samstag, 7. September, findet im Dr.-Peter-Jäger-Bildungszentrum (Bildungszentrum der HSK Wiesbaden), Ludwig-Erhard-Straße 100, von 9.30 bis 16 Uhr die Fachtagung „Bildungsort Kindertagespflege - Lernen Hand in Hand“ statt. Im Rahmen der Tagung wird um 11.30 Uhr auch die Wanderausstellung „Von Anfang an familiär, verlässlich, professionell – Tagesmütter und Tagesväter gestalten Zukunft“ eröffnet.

Die Landeshauptstadt Wiesbaden lädt gemeinsam mit dem Hessischen Sozialministerium, der Karl Kübel Stiftung und dem Hessischen Kindertagespflegebüro zur Fachtagung ein. Ziel ist es, das Potenzial der Kindertagespflege für frühkindliche Bildungsprozesse zu verdeutlichen und Kindertagespflege als ein qualitativ hochwertiges, flexibles Bildungs- und Betreuungsangebot transparent zu machen. Die Veranstaltung richtet sich an Tagesmütter und Tagesväter, interessierte Eltern sowie pädagogische Fachkräfte. Interessierte Wiesbadenerinnen und Wiesbadener können kostenlos teilnehmen und sich bis Donnerstag, 5. September, telefonisch unter 0611 315332 oder 0611 315758 anmelden.

Die Tagung beginnt um 9.30 Uhr mit einem Stehcafé und wird um 10 Uhr eröffnet mit dem Film „Bildungsort Kindertagespflege“ und den Grußworten von Bürgermeister und Sozialdezernent Arno Goßmann sowie Heike Hoffman-Salzer vom Hessischen Sozialministerium. In einem Fachvortrag stellt Dr. Astrid Kerl-Wienecke vom Deutschen Jugendinstitut ab 10.30 Uhr die Bedeutung frühkindlicher Bildungsprozesse dar und zeigt

die Stärken der familiennahen Kindertagespflege für eine altersadäquate Entwicklung auf. Um 11.30 Uhr begrüßt Daniela Kobelt-Neuhaus, Karl Kübel Stiftung, die Teilnehmerinnen und Teilnehmer, bevor die Wanderausstellung durch Ursula Diez-König, Hessisches Kindertagespflegebüro, eröffnet wird. Nach einer Mittagspause beginnen um 13 Uhr themenorientierte Workshops, in denen Impulse des Vortrags aufgegriffen und unter verschiedenen praxisorientierten Aspekten bearbeitet werden. Die Ergebnispräsentation folgt um 15 Uhr.

Das Land Hessen hat zum Ausbau der Kindertagespflege seit 2012 ein vielfältiges Maßnahmenbündel auf unterschiedlichen Ebenen entwickelt. Die Ausstellung zur Kindertagespflege mit dem Titel „Bildungsort Kindertagespflege: Von Anfang an familiär, verlässlich, professionell - Tagesmütter und Tagesväter gestalten Zukunft“ wurde gemeinsam vom Hessischen Sozialministerium, der Karl Kübel Stiftung und dem Hessischen Kindertagespflegebüro entwickelt. Auf 15 unterschiedlichen Plakaten mit großformatigen Motiven werden zentrale Fragen und Aspekte der Kindertagespflege aufgegriffen. Die Kindertagespflege wird als ein qualitativ hochwertiges, flexibles und vielfältiges Betreuungsangebot mit familiennahen Strukturen dargestellt.

Hintergrund:

Kindertagespflege hat sich in den vergangenen Jahren zu einem qualitativ hochwertigen Bildungsort für Kinder unter drei Jahren entwickelt und ist im Gesamtkontext des Kinderbetreuungsausbaus zu einem wichtigen Baustein geworden. Tagesmütter und Tagesväter entwickeln ein eigenständiges Profil bei der Umsetzung des gesetzlichen Förderauftrags.

+++